

**GENÈVE**  
LE MEURTRIER EN  
CAVALE LIBÉRÉ  
PAR LA FRANCE

PAGE 5



**CONSEIL  
FÉDÉRAL**  
DORIS LEUTHARD  
NE REMPLERA PAS

PAGE 9



# Le Matin

Keystone/Peter Klauzer



Sean M. Haffey/Getty/APF

**GYM**  
APRÈS SES  
EXPLOITS,  
SIMONE BILES  
PROFITE  
DE LA VIE  
PAGES 34-35

**1<sup>er</sup> AOÛT**

**PAGES 2-3**



# LA FÊTE D'AMANDINE



# « PAPA EST UN PRO DES VÉSUVES »

**TRADITION** La chanteuse vaudoise Amandine est en concert aujourd'hui à Montreux. Retour sur ce qui a marqué les jours de fête nationale de son enfance.



Petite, elle organisait des cortèges avec ses copains de quartier. De g. à dr.: Romain, Charline, Michaël, Vincent, Léa, Marie, Roxane et Amandine.

**S**ur la Riviera, le 1<sup>er</sup> août promet d'être festif et lumineux, mais pas uniquement grâce aux feux d'artifice. La chanteuse vaudoise Amandine, qui s'est fait connaître grâce à l'émission «The Voice» en 2016, donne un concert gratuit au Casino de Montreux en ce jour de fête nationale.

Lors de cette prestation, la pétillante artiste interprétera aussi bien ses propres compositions que des reprises. Quant à la première partie, elle sera assurée par le Valaisan JulDem. La jeune chanteuse a pu organiser la soirée, une première pour elle. «C'est un challenge pour moi, on m'a laissé un budget que j'ai dû gérer. J'ai choisi de travailler avec Hyperson et On Tour Productions pour la lumière. Ils m'ont beaucoup aidée. C'est une superexpérience!» s'enthousiasme-t-elle.

La jeune femme se réjouit de chanter en ce 1<sup>er</sup> août, une jour-

Alpage de Solalex (VD), Amandine, accompagnée du lanceur de drapeau Stéphane Lauper (www.marcolthenoz.ch) et des violoniers Ernest Romer (à g. d'Amandine) et Albert Graf (www.albertgrafyodel.com).

née de fête qu'elle apprécie tout particulièrement. «C'est un jour spécial, pour se rassembler en famille ou entre amis. On fait la fête et on se dit qu'on a de la chance de vivre dans ce beau pays», sourit-elle. Même si elle est fière de ses

origines, Amandine se dit peu patriote. D'ailleurs, elle ne prévoit pas de chanter l'hymne suisse, qui n'est «pas trop son style». Quant à la signification historique de la journée, elle est un peu mise de côté, selon la chanteuse. «Je crois

qu'on a perdu le sens du rassemblement», reconnaît-elle. Le côté festif du 1<sup>er</sup> août, Amandine l'a vécu toute son enfance. «Dans le quartier, il y avait beaucoup d'enfants de mon âge. Nous nous retrouvions entre voi-

sis et nous organisions des petits cortèges entre copains de toujours», se remémore la jeune femme. Lorsque s'il s'agit de parler de fusées, les souvenirs affluent. «Chaque année, on lance des pétards abeilles, qui volent dans tous les sens, on ne sait jamais où ils atterrissent! À cause de ma maladresse, mon flambeau finissait toujours en flammes. J'adore toujours essayer d'écrire mon prénom avec des allumettes de Bengale, pas facile quand il fait 8 lettres. Mais j'y suis déjà arrivée!» rit-elle.

## Point de vue Interdit

De ces moments privilégiés en famille, la chanteuse se rappelle la magie que provoquaient les feux d'artifice et les fusées. Les enfants s'émerveillaient devant les explo-

« À cause de ma maladresse, mon flambeau finissait toujours en flammes »

sions lumineuses dans le ciel ou directement dans le jardin familial. «Mon papa est un pro des Vésuves!» s'exclame-t-elle. Les voisins amenaient, eux, deux flambeaux qui créaient un petit feu d'artifice pour tout le quartier.

En grandissant, la chanteuse a gardé cet émerveillement. Elle recherche toujours le meilleur endroit pour admirer les feux, comme le bout de la rade d'Ouchy, à Lausanne. «Une fois, avec un ami, nous avons passé par-dessus la barrière pour monter tout en haut de la tour de Sauvabelin. Nous avions prévu un petit pique-nique. Je pense que nous n'avions pas le droit d'être là, mais nous n'étions pas les seuls. Ce fut une des meilleures soirées du 1<sup>er</sup> août que j'aie vécues», sourit-elle.

Ce soir, c'est vers elle que les yeux se tourneront, avant que le spectacle ne se poursuive dans le ciel.

● TEXTE LAURA LOSE

● PHOTO DARRIN VANSELOD

ÉVÉNEMENT

**CONCERT GRATUIT**  
Amandine chante ce soir à 20 h au Casino de Montreux. Pour avoir toutes les chances d'entendre la révélation romande de «The Voice», il est conseillé de se présenter bien avant l'ouverture des portes.